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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
EL ESTADO DEBE GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LOS CANDIDATOS 
Por Tina Hernández  
Respecto a la agresión que sufrieron integrantes del equipo de Campaña de su contrincante de Morena, Celia Maya, 
en La Valla San Juan del Río; la candidata del PRI a la gubernatura por el PRI, Abigail Arredondo, aseveró que el 
Estado debe garantizar la seguridad, sin embargo, también especificó que los morenistas cayeron en las 
provocaciones. La diputada local con licencia hizo un llamado a la autoridad competente para que garantice que el 
día de la elección los ciudadanos puedan salir a votar sin miedo, estrategia que debe integrar –expresó- al INE, 
IEEQ, policía municipal, policía estatal y Guardia Nacional que deben de garantizar seguridad en el proceso. 
“Hemos podido recorrer, de manera tranquila, no debemos nada y estamos aquí, y no es necesario (pedir 
seguridad), se tiene que hablar con todos los candidatos, porque el altercado que hubo ayer sí fue por parte de 
algunos vecinos de la comunidad, pero también contestaron parte del equipo de Morena; ese ejemplo no lo 
podemos estar dando”. (N 6QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/25/el-estado-debe-garantizar-la-seguridad-de-los-candidatos-
abigail-arredondo/ 
 
DIÁLOGOS 
 
«ES SIMULACIÓN», ACUSA ARTURO MAXIMILIANO SOBRE DIÁLOGO ENTRE CANDIDATOS A LA ALCALDÍA 
DE QUERÉTARO 
Por Gonzalo Flores 
En opinión de Arturo Maximiliano García, candidato de Morena a la alcaldía capitalina, es una simulación el 
encuentro ‘Diálogos’, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), entre los aspirantes a 
los ayuntamientos. «Es una vacilada. Primero lo disfrazan de un diálogo cuando en realidad es un debate; yo he 
pedido que hagamos debates, que confrontemos las ideas; que los que dicen qué van a hacer y no han hecho -
empezando por el actual alcalde con licencia tratar de encontrar razones por las que no hizo algo en tres años y va 
a hacer todo en los próximos tres años», comentó para AM de Querétaro, al término de su recorrido en avenida 
Platón, en San Pedrito Peñuelas. Para Maximiliano García es «una burla» que este diálogo entre candidatos -por 
celebrarse el 27 de mayo a las 19:00 horas- se haga a través de la plataforma de Zoom y no de manera presencial. 
«Es una burla que sea por Zoom, cuando el propio Instituto ya organizó debates presenciales en el caso de 
gobernadores y nosotros ya tuvimos un debate presencial organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro 
y me parece que fue un buen ejercicio al margen de que somos tantos candidatos y no es tan sencillo plantear 
todas las propuestas o extender las réplicas y contraréplicas», consideró. El aspirante morenista resaltó que al ser 
un proceso electoral desarrollado en medio de la pandemia por COVID-19, hicieron falta espacios de encuentro 
presenciales para que los ciudadanos compararan las propuestas de las diferentes plataformas políticas en la 
entidad. «Sin duda, hicieron falta (espacios para debate). Los medios de comunicación han ayudado mucho al 
contraste de propuestas, pero sí hicieron falta más y este último debate o diálogo es una tomada de pelo para los 
electores», subrayó. Por esta razón, Arturo Maximiliano hizo un llamado a las autoridades del IEEQ, «institución a 
la que respeto, pues todavía estamos a tiempo, para que nos citen de manera física con las medidas que sean 
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pertinentes para tener un debate real, en persona y que los ciudadanos sepan realmente de qué están hechos los 
candidatos». (AM 5PP) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/05/25/acusa-arturo-maximiliano-simulacion-en-ejercicio-de-dialogo-
entre-aspirantes-a-la-alcaldia-de-queretaro/ 
 
DENUNCIAS 
 
“NO NOS VAN A AMEDRENTAR” 
Con el objetivo de reventar el evento y generar miedo entre la población para el día de la jornada electoral, fue 
agredido el equipo de campaña en la comunidad de La Valla, SJR, este domingo, puntualizó la candidata de Morena 
a la gubernatura, Celia Maya. “No nos van amedrentar, no tenemos miedo, y nuestro triunfo es inevitable”, subrayó. 
Precisó que presentarían la denuncia por el delito de lesiones ante la Fiscalía General del Estado contra quien 
resulte responsable y daría vista al Instituto Electoral del Estado (IEEQ), para que considere estos hechos y 
garantice la seguridad en las elecciones locales. Aseveró que contrario a las versiones que han circulado sobre un 
presunto incidente de tránsito o un pleito entre particulares, su equipo relató que un grupo de personas llegó al 
lugar y les dijo: “los que están son de los partidos que no nos gustan y menos de Morena”. Aseguró que “esto quiere 
decir que fue un ataque preparado con una finalidad disuasiva del evento, por eso ya no quisimos continuar el 
evento porque podíamos poner en riesgo a todo el público que estaba ahí. Y sí para amedrentar, para hacerle 
pensar si va a estar con Morena va a haber violencia”. Detalló que exigen a las autoridades que encuentren al 
responsable intelectual de estos hechos; ya que de los 4 lesionados que requirieron atención médica, uno tuvo que 
ser operado debido a que presentó fracturas. Refirió que el Partido Acción Nacional (PAN) debe hacer un llamado a 
sus militantes para respetar a los simpatizantes y el personal de los demás partidos políticos. En tanto, el delegado 
en funciones de presidente de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, señaló que la candidata tiene el respaldo 
del partido y afirmó que anteriormente brigadistas del partido ya habían recibido amenazas del delegado de la 
comunidad sobre que Morena no podía entrar a la comunidad, porque en esa zona son panistas. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/no-nos-van-a-amedrentar-celia-maya-denuncia-agresion-en-san-
juan-6754431.html 
 
CUARTO DE GUERRA 
DESESPERADO. El dos veces alcalde de Tequisquiapan Raúl Orihuela, hoy candidato del PRD, de plano ya mandó a 
volar todas las medidas sanitarias anti Covid y convoca para su cierre de campaña a un concierto con el cantante El 
Jaguar en el jardín principal del pueblo mágico este domingo, a ver si lo dejan, además a diario tiene evento masivo 
en su casa de campaña, donde la gente asegura que les darán 3 mil pesos por su voto. ¿Y qué dice el IEEQ? (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6756921.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6756921.html 
 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6756921.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6756921.html
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DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
LLEGAN AL ESTADO DE QUERÉTARO LAS BOLETAS PARA LAS ELECCIONES LOCALES 
Custodiadas en todo momento por la Guardia Nacional, la Policía Estatal y las Policías Municipales, llegaron al 
estado de Querétaro las boletas y la documentación electoral, como actas de escrutinio y cómputo, guías de apoyo, 
carteles, entre otros documentos, para que el próximo 6 de junio la ciudadanía pueda ejercer su voto en las 
elecciones de la gubernatura, diputaciones locales y ayuntamientos. Las 5 millones 645 mil 085 boletas -un millón 
881 mil 695 boletas para cada elección- arribaron a la entidad en 14 vehículos procedentes de la imprenta Litho 
Formas S.A. de C.V., en el Estado de México, resguardadas por las corporaciones de seguridad y en presencia de 
consejerías electorales del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), funcionariado 
de este organismo, representantes de partidos políticos y candidaturas. Poco después de las 9:00 horas del 22 de 
mayo se recibió la documentación en el kilómetro 150 de la autopista México-Querétaro, donde el Titular de la 
Notaría No. 1 con sede en San Juan del Río, Arturo Rodríguez de la Vega, dio fe del cambio de mando policial y 
corroboró la inviolabilidad de las medidas de seguridad de los camiones. Posteriormente, dio inicio el traslado de 
las boletas y los documentos electorales a las instalaciones de los 27 Consejos Distritales y Municipales del IEEQ en 
los 18 municipios de la entidad, donde de nueva cuenta fueron verificados los cintillos y otros mecanismos de 
seguridad; asimismo, se implementó un operativo de vigilancia permanente en cada consejo. Al respecto, el 
Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano destacó el apoyo diligente brindado por los elementos 
policíacos para el traslado de la documentación, así como el acompañamiento de representantes de distintas 
fuerzas políticas y de candidaturas independientes. “En nuestra entidad, no tenemos ningún elemento que nos 
indique un riesgo en materia de seguridad para el adecuado desarrollo del proceso electoral; hoy, fuimos testigos 
de una logística cuidada, atendiendo el protocolo sanitario, para entregar sin contratiempos, como siempre ha 
ocurrido, la documentación en los 27 consejos del Instituto”, señaló. Conforme a la legislación electoral, del 22 al 
30 de mayo se llevará a cabo el armado de los paquetes electorales, que serán entregados a más tardar el 4 de 
junio a las presidentas y los presidentes de las 2 mil 853 mesas directivas de casilla que se instalarán el día de la 
jornada electoral en el estado. 
 
https://lavozdequeretaro.com/queretaro/llegaron-las-boletas-ieeq/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
CANDIDATA PAN-PRD-QI AVENTAJA POR PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EZEQUIEL MONTES 
Magda Guadalupe Pérez Montes, quien es candidata común del Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y Querétaro Independiente (QI) a la presidencia municipal de Ezequiel Montes, 
aventaja en las preferencias electorales con una intención de voto de 44.2 por ciento. (…) Según los resultados de 
dicho ejercicio estadístico de la casa encuestadora Ángulo 3, el resto de los abanderados no alcanzan los dos 
dígitos de las preferencias electorales a la presidencia municipal de Ezequiel Montes; pese a que el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) confirmó la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) para negar el registro al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dicho instituto político registra 
5.3 por ciento de intención de voto. (CQO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/25/candidata-pan-prd-qi-aventaja-por-presidencia-municipal-de-ezequiel-
montes/ 
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ENCUESTAS 
 
CANDIDATA PAN-PRD-QI AVENTAJA POR PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EZEQUIEL MONTES 
Magda Guadalupe Pérez Montes, quien es candidata común del Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y Querétaro Independiente (QI) a la presidencia municipal de Ezequiel Montes, 
aventaja en las preferencias electorales con una intención de voto de 44.2 por ciento. De acuerdo con los 
resultados de la encuesta elaborada por la empresa Ángulo 3, la abanderada común del PAN-PRD-QI lleva una 
ventaja superior a los 20 puntos porcentuales sobre sus más cercanos contendientes. Mientras Pérez Montes tiene 
una intención de voto de 44.2 por ciento, el candidato independiente Iván Reséndiz Ramírez se ubica en el segundo 
lugar con 17.8 por ciento de las preferencias electorales; mientras que la candidata del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Luz María Quintanar Peregrino, se encuentra en la tercera posición con 16.9 por ciento de 
intención de voto. Según los resultados de dicho ejercicio estadístico de la casa encuestadora Ángulo 3, el resto de 
los abanderados no alcanzan los dos dígitos de las preferencias electorales a la presidencia municipal de Ezequiel 
Montes; pese a que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) confirmó la resolución del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para negar el registro al Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), dicho instituto político registra 5.3 por ciento de intención de voto. La candidata de Fuerza por México, 
Francia Nayeli Bonilla Macías, tiene 2.3 por ciento; la abanderada del Partido Encuentro Solidario (PES), Anayeli 
Solano Verde, registra 2.0; la aspirante de Redes Sociales Progresistas (RSP), Margarita Feregrino Peregrino, 
acumula 1.3; la candidata del Partido del Trabajo (PT), Venecia Mariana Jiménez Velázquez, tiene 1.0; la 
abanderada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Celia Mariana Ascención Vázquez, 0.7; la aspirante de 
Movimiento Ciudadano (MC), Gabriela Gudiño Pérez, también 0.7; y el candidato independiente David Jovito Vega 
Vega 0.7. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/25/candidata-pan-prd-qi-aventaja-por-presidencia-municipal-de-ezequiel-
montes/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
BOLETAS ELECTORALES TIENEN FUERTES MEDIDAS DE SEGURIDAD 
El INE, San Juan del Río, presentó las medidas de seguridad que contienen las boletas, las cuales habrán de ser 
utilizadas el seis de junio, para ello se eligieron papeletas de las casillas electorales 653, 799, 577 y 811. El evento 
demostrativo estuvo a cargo del vocal Ejecutivo del organismo electoral, Luis Roberto Lagunes en las instalaciones 
de la Junta Distrital Ejecutiva 02, quien se encargó de dar a conocer las diversas medidas de seguridad que tienen 
las papeletas electorales entre ellas; imagen latente, impresión invertida, impresión invertida, entre otros más. 
(ESSJR 6) 
  
COMIENZA LA VOTACIÓN VIRTUAL SE RECIBIRÁN 1038 VOTOS EXTRANJEROS 
Por Daniela Montes de Oca 
Desde este fin de semana el INE abrió el sistema del voto para los mexicanos que residen en otros países, este 
permanecerá así hasta el 6 de junio que es el día en que se celebrarán las elecciones. En Querétaro mil 38 votos 
serán recibidos desde el extranjero y en general según INE, se recibieron 33 mil 698 solicitudes de registro para 
votar, en las que el 75%de ellos prefirió hacer de manera virtual a través del Sistema de Voto Electrónico por 
Internet (SIVEI). (N 1 y 14) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
DIALOGAN CON GANADEROS PARA APOYAR AL SECTOR 
La UGRQ llevó a cabo el Foro Ganadero con candidatos a la gubernatura, con el objetivo de dialogar, exponer 
problemáticas y escuchar propuestas para atender las necesidades del sector, entre las principales: agua, apoyos y 
fomento a producción local. Beatriz León, candidata por Movimiento Ciudadano, propuso la tecnificación del sector 
agropecuario para subsanar las necesidades de abastecimiento de agua, principalmente. En su intervención, 
Penélope Ramírez, candidata del PT, aseguró que se debe ayudar al famoso desde los local, “con seguros para 
agricultura y ganadería, tecnificación, más infraestructura, infraestructura financiera”. Katia Reséndiz, del PVEM, 
propuso otorgar incentivos a productores: “vamos a procurar apoyos a pequeños productores, medianos y grandes 
para capacitación, sanidad animal, manejo de residuos, corrales de manejo, apoyo con créditos blandos, seguros 
por contingencias climáticas”. En su intervención, Miguel Nava, aspirante a gobernador del partido RSP, aseguró 
que son los productores quienes deben proponer al perfil que ocuparía la titularidad de la SEDEA en el estado. La 
candidata del PRI, Abiagail Arredondo, propuso un sistema de planificación para aumentar la producción y las 
ganancias “generamos esquemas de desarrollo para productores locales”. (DQ 2)  
 
DESAIRAN A GANADEROS 
Por Rafael Rodríguez  
La UGRQ, llevó a cabo un foro en el que los candidatos a la gubernatura del estado pudieran exponer sus 
propuestas para este sector, al evento acudieron 6 de los 10 candidatos. Las ausencias fueron del candidato del 
PAN, Mauricio Kuri, quien tendría su participación a la una de la tarde, Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México, 
que le tocaba participar a las 5 de la tarde, la candidata de Morena, Celia Maya, quien tendría su participación a las 
6 de la tarde, aunque ella dijo en rueda de prensa que había avisado que no acudiría por cuestiones de agenda y 
por último la candidata del PRD, Raquel Ruiz. Las candidatas, que acudieron a este evento expusieron ante los 
presentes, como apoyar al campo, toda vez que le hicieron ver que el gobierno federal actual redujo los apoyos a 
este sector, señalaron que principalmente será beneficiar a los productores, que se buscarán apoyos para la 
tecnificación del campo, brindar capacitación para el manejo del agua, la cual representa un problema en la 
entidad entre otros. El candidato, Miguel Nava, dijo que él nunca ha sido ganadero por ello acudió a escuchar las 
propuestas de los ganaderos para saber como poder apoyarlos, solo propuso que el secretario de la SEDEA sea una 
recomendación o elección de este sector. Todos los candidatos que hicieron presencia firmaron el compromiso con 
los ganaderos para que, en caso de llegar, les ayuden a gestionar apoyos necesarios para la reactivación económica. 
(N 4QS) 
 
PAN 
 
RECHAZA DIRIGENTE DEL PAN QUERÉTARO PARTICIPACIÓN DE PANISTAS EN TRIFULCA MORENISTA EN 
SJR 
El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorante Lámbarri afirmó que, en los hechos de violencia ocurridos en la 
comunidad de La Valla, Municipio de San Juan del Río, durante un evento de MORENA, el pasado domingo no 
existió participación de panistas durante dicha gresca. Mediante un comunicado de prensa, emitido prácticamente 
24 horas después del suceso y de que se señalara a militantes panistas de haber provocado la agresión, Dorantes 
Lámbarri lamentó los hechos. (ELQNO, EXQRO, RQNXN) 
  
 



 
 

MARTES 25 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

CONDENA PAN RIÑA EN MITIN 
La Presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN en San Juan del Río, Judith Ortiz, condenó enérgicamente los 
actos de violencia sucedidos en la comunidad de La Valla, donde habitantes e integrantes del equipo de Morena 
participaron en una riña e hizo un llamado a la población para blindar campañas ante cualquier acto de violencia. 
(ESSJR 4) 
 
KURI: QUE SE INVESTIGUE LA AGRESIÓN 
Las autoridades correspondientes deberán investigar las agresiones registradas al equipo de la candidata de 
Morena, Clia Maya en la Valla, municipio de SJR, dijo Mauricio Kuri. “que se investigue y lamento mucho que haya 
heridos y habrá que ver en qué sentido fue”, señaló el candidato del PAN y QI, al pedir a simpatizantes y limitantes 
no división ni polarización. (DQ 1 y 6, N 1 y 3QS) 
 
PAN QUERETARO CIERRA FILAS CON CASO ANAYA 
Después de darse a conocer la investigación de la FGR contra el expresidente Enrique Peña Nieto y el exsecretario 
de Hacienda Luis Videgaray que involucra al excandidato presidencial Ricardo Anaya, legisladoras del PAN en 
Querétaro calificaron este acto como estrategia electoral por parte de la Federación. Al respecto, la diputada 
federal de Acción Nacional por Querétaro, Marcela Torres, dijo que no es casualidad que estas investigaciones se 
den a conocer en época electoral como estrategia para que el Gobierno en el poder pueda obtener más votos en los 
comicios. (AM 6)  
 
MI GABINETE ESTARÁ CONFORMADO EN UN 50% POR MUJERES 
Respaldado por las mujeres de El Marqués, el candidato a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, presentó su 
proyecto de trabajo en favor de este sector, a través del cual pretende hacer sinergia y generar acciones de la mano 
de ellas para que Querétaro sea el motor del país. El candidato por el PAN, en candidatura común con QI, recordó 
que, en caso de verse favorecido con el voto, su gabinete estará conformado en un 50 por ciento por mujeres; 
además de que se impulsará la creación de negocios familiares y fomentará el emprendedurismo entre el sector 
femenino. (N 3QS) 
 
MARINA SERÁ LA MEJOR PRESIDENTA MUNICIPAL DE LA HISTORIA DE LANDA 
La candidata a la presidencia municipal de Landa de Matamoros, Marina Ponce Camacho, se reunió con el 
abanderado del PAN a la Gubernatura, Mauricio Kuri. En una charla de trabajo, la candidata le dio a conocer los 
compromisos que aún faltan por cumplir con el pueblo de Landa, a lo que el candidato se comprometió a trabajar 
en equipo y muy de cerca para hacer de Landa un mejor municipio. “Yo me voy a encargar de que Marina sea la 
mejor presidenta municipal de la historia de Landa”, dijo Mauricio Kuri. (N 3QS, VI)  
 
LAMENTA LUIS NAVA ACTOS VIOLENTOS EN LA VALLA 
“Que se investigue y se aclaren las cosas”, señaló Luis Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por 
el PAN y QI, Luis Nava respecto al altercado registrado este domingo en La Valla, en San Juan del Río, entre 
personas del equipo de Morena y gente de comunidad. Asimismo, lamentó que se hayan dado estos hechos cerca 
del evento de las candidatas Celia Maya y Rosy Sinecio, por la gubernatura y la presidencia municipal de San Juan 
del Río, respectivamente, por Morena y que hayan salido lesionadas algunas personas. (IN) 
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VAMOS A FORTALECER LA SEGURIDAD EN EL MUNICIPIO: LUIS NAVA 
A 12 días de la jornada electoral del próximo domingo 6 de junio, el candidato del PAN y QI a la Presidencia 
Municipal de Querétaro, Luis Nava, hizo el compromiso de que «en esta ciudad se seguirá viviendo con 
tranquilidad», para lo cual, se continuará la inversión en más cámaras de vigilancia, más sub comandancias, la 
mejor tecnología y policía 100% preparada con la próxima “Universidad del Policía”. (DQ 7, N 5QS, AM 5PP, PI, VI, 
Q24-7, IN) 
 
QUIERE CELIA SACAR RAJA POLÍTICA DE RIÑA 
Alfredo Botello Montes, senador del PAN, señaló que la candidata a la gubernatura del Estado por MORENA, Celia 
Maya busca sacar raja política luego de una riña ocurrida entre habitantes de la comunidad de La Valla en el 
municipio de San Juan del Rio. “Fue un tema entre algunos pobladores del lugar y algunas personas que al parecer 
acompañaban a las candidatas del partido MORENA en un evento que se estaba realizando”, expresó. Señaló que 
esto ocurrió a distancia de donde estaba el mitin de las candidatas y fue un asunto al parecer iniciado por un 
incidente de tránsito. “Se hicieron de palabras y después fue también un tema que se puede considerar como una 
riña donde nos comentan que no pasó a mayores. Si hubiera alguna afectación o existido lesiones o alguna 
situación anómala, están las autoridades quienes estarían investigando al respecto”, dijo. Finalmente aseguró que 
nunca hubo una motivación de carácter política menos aún generada por militantes o por el propio Partido Acción 
Nacional. (PA) 
 
PRI 
 
LLAMA ABIGAIL A LA GUARDIA NACIONAL  
Abigail Arredondo, candidata del PRI al gobierno de Querétaro, comentó que el desgaste al interior de Morena, la 
molestia de la gente y la inseguridad pueden derivar en casos de violencia como el que se dio con el equipo de 
campaña de Celia Maya en San Juan del Río, la cual, dijo, no se justifica, por lo que comentó que la Guardia Nacional 
debe estar presente en el proceso electoral. (AM 4)  
 
PIDE MARÍA ALEMÁN QUE SE INCREMENTE LA SEGURIDAD EL PRÓXIMO 6 DE JUNIO 
La candidata “reprobó categóricamente” los hechos ocurrido el día de ayer en la comunidad de La Valla, en donde 
se suscitó un hecho de violencia contra el equipo de campaña de Celia Maya, María Alemán, candidata priista por la 
alcaldía de Querétaro, hizo un llamado para que se incremente la seguridad el próximo 6 de junio con la presencia 
de la Guardia Nacional, así como seguridad estatal y municipal. “Tenemos que hacerle saber a quienes viven en 
Querétaro que pueden acudir de manera segura a votar, y hacer un exhorto firme al gobierno estatal y municipal 
para que ponga toda la atención posible en garantizar una jornada electoral pacíficamente (sic)“, destacó. (CI) 
 
MC 
 
PIDE LEÓN TECNOLOGÍA EN EL CAMPO  
Con el objetivo de impulsar la recuperación del campo, hay que apostarle a las nuevas tecnologías, sostuvo la 
candidata de MC a la gubernatura del estado de Querétaro, Beatriz León quien participó en el Foro Ganadero con 
candidatos, que organizó la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ). (AM 5) 
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MORENA 
 
REVISAR GASTOS DEL PAN PIDE RUIZ OLAES 
El delegado con funciones de presidente de Morena, reveló la solicitud de revisar una derrama "ofensiva para la 
sociedad". (AM 4) 
 
PIDE RUIZ OLAES QUE EL TEEQ SEA IMPARCIAL 
Mauricio Ruiz, delegado estatal en funciones de presidente de Morena, pidió al TEEQ ser imparcial en las 
sentencias impuestas por actos anticipados de campaña, esto luego de que sancionará al partido con una multa de 
44 mil 810 pesos por esta razón. En entrevista, indicó que el TEEQ no ha sido un árbitro justo al no sancionar de 
igual forma al candidato panista, quien, afirmó, también tuvo actos anticipados de campaña. (DQ  9, CI) 
 
DEMANDA CELIA MÁS SEGURIDAD PARA SU CAMPAÑA 
La candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya, exigió al Gobierno estatal que garantice las 
condiciones de seguridad para el desarrollo de las campañas electorales y la paz el día de la elección. Luego de la 
presunta agresión que sufrieron sus colaboradores en la comunidad de La Valla en San Juan del Río, dijo que su 
equipo jurídico prepara una denuncia contra quien resulte responsable. (AM 4) 
 
CELIA MAYA NO REFORZARÁ SU SEGURIDAD EN CAMPAÑA 
Por Zulema López, Monserrat Márquez y Marittza Navarro 
La candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, rechazó que vaya a contratar seguridad privada, pero sí 
exigió a las autoridades que no traten de buscar justificaciones para suspender los comicios y que generen 
condiciones de seguridad para todos quienes participan en la campaña. (...) La morenista estimó que lo que ocurrió 
en San Juan del Río fue un acto premeditado detrás del cual podría estar el PAN, toda vez que al menos tiene dos 
indicios de ello. (...) Por su parte, la abanderada del PRI a la gubernatura, Abigail Arredondo, dijo que los actos de 
violencia que sufrió parte del equipo de Celia Maya no deben calificarse como atentado a la abanderada guinda. (...) 
Mientras que Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado del PAN y QI pidió que se investigue la gresca. 
(EUQ 1 y 3) 
 
“SI LA CIUDADANÍA ME INVITA A LA VALLA ASISTIRÍA SIN TEMOR”: ROSY SINECIO 
Si la ciudadanía me invita a la comunidad de La Valla asistiría sin temor, así lo señaló la candidata de Morena a la 
presidencia municipal de San Juan del Río, Rosa María Ríos, al cuestionarse sobre los hechos de violencia ocurridos 
este domingo en un evento de su partido. (ADN)  
 
DESCARTA FORTALECER SEGURIDAD 
La candidata de MORENA a la alcaldía de San Juan del Río, Rosa María Ríos, descartó que vaya a aumentar su 
seguridad privada luego del percance sufrido en la La Valla en donde militantes del partido sufrieron ataques, 
además, la candidata no descartó volver a la comunidad en días próximos. (ESSJR 2)  
 
ALCOHOL ORIGINÓ EL CONFLICTO CON SIMPATIZANTE DE MORENA EN LA VALLA: DELEGADO 
El delegado de la comunidad de La Valla, Héctor Ramírez, afirmó que el altercado entre habitantes de dicha 
comunidad y simpatizantes del partido de Morena suscitado la tarde del domingo, fue un hecho aislado en el que el 
consumo de bebidas embriagantes estaba involucrado, por ello aseguró que se investigará de manera plena lo 
ocurrido, para garantizar paz y cordialidad a los candidatos que acudan a dicha comunidad. (ESSJR 3) 
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PES 
 
CANDIDATAS LLAMAN A LA CIVILIDAD PREVIO A LA JORNADA ELECTORAL 
La candidata a la gubernatura del estado de Querétaro por el PRI, Abigail Arredondo, llamó a los partidos políticos 
a la civilidad en este último tramo del proceso electoral, luego de los acontecimientos que se registraron la tarde 
de ayer en un evento proselitista en la comunidad de La Valla en San Juan del Río, en donde hubo conflictos entre 
simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y un grupo de choque. Por otra parte, la 
candidata a la gubernatura de Querétaro por el PES María de Jesús Ibarra, llamó a la abanderada del Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) a no polarizar, dividir y confrontar a la ciudadanía rumbo al día de la 
contienda, con la finalidad de garantizar un ambiente de armonía y fiesta democrática en el estado y sus 
municipios. (ESSJR 4) 
 
FXM 
 
QUIERE JUAN CARLOS PROYECTAR A QUERÉTARO 
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura del Estado, Juan Carlos Martínez, aseguró que cuenta con la 
experiencia y la capacidad para proyectar Querétaro en el mercado global y atraer mayor inversión y empleos. 
“Cuento con experiencia comercial para hacer negocios en todo el Mundo. Eso es lo que necesita Querétaro, gente 
con potencial, con la capacidad para impulsar al Estado en el exterior, no para salir de viaje al extranjero a giras en 
las que solo van a pasear”. (AM 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CELIA DENUNCIA “ATAQUE”; FUE UN PLEITO: DELEGADO 
Mientras que para la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya el objetivo era reventar su evento en La 
Valla, San Juan del Río; el delegado de la comunidad, Héctor Ramírez, aseguró que el altercado fue un hecho aislado 
en el que el consumo de bebidas embriagantes estaba involucrado. (DQ principal) 
 
N: VOTO CUENTA Y SE CUENTA 
El Dr. José Narro Robles, afirma que lo que está en juego en esta elección intermedia del 6 de junio es el proyecto 
de paıś, el futuro de México y hay que decirlo con toda claridad: lo que está en juego es el destino de nuestro paı́s. 
Eso es lo que está en juego. (N principal) 
 
AM: INE: VIRTUAL GANADOR DE GUBERNATURAS, A LAS 11 PM 
El INE alista 16 conteos rápidos para la elección de gubernaturas y Cámara de Diputados, entre las que se 
encuentra Querétaro. Ayer, el consejero presidente de este Instituto, Lorenzo Córdova, adelantó que el PREP y 
Conteo Rápido se dará a conocer alrededor de las 23:00 horas del 6 de junio, mientras que los resultados 
regionales serán anunciados por los organismos públicos locales. (AM principal) 
 
PA: QUERÉTARO, LÍDER EN ROBO A CASA 
En el último tramo de la actual administración estatal, la delincuencia se ha consolidado lo suficiente como para 
destacar en el Semáforo Delictivo a nivel nacional. Así lo refleja el último reporte emitido por la organización 
correspondiente al mes de abril. Y es que en el medallero delictivo, la entidad se lleva el oro en la categoría de robo 



 
 

MARTES 25 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

a casa habitación en donde se ve reflejado que en el trimestre, se perpetraron 58.6 allanamientos por cada 100 mil 
habitantes. Supera a estados como Colima, Aguascalientes, Quintana Roo y Morelos. (PA principal) 
 
EUQ: “MOVILIDAD, GRAN RETO A RESOLVER EN LA CAPITAL” 
“Todas las encuestas son muy claras, contundentes y todas coincidentes, vamos ganando, pero no podemos 
confiarnos”, señaló el candidato de los partidos PAN y QI a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo 
Nava. (EUQ principal) 
 
CQRO: KURI PLANTEA ELIMINAR MACROMEDIDORES DE AGUA 
Eliminar los macromedidores de agua e individualizarlos fue el compromiso que hizo el candidato en común del 
PAN y QI a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, durante un encuentro con vecinos del 
fraccionamiento Paseos de San Miguel, en la capital queretana. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PIDE GOBIERNO DE QUERÉTARO NO BAJAR LA GUARDIA, PESE A ESTAR EN SEMÁFORO VERDE 
El Vocero Organizacional de Querétaro, Rafael López González hizo un llamado a la población a no bajar la guardia 
ante el refrendo del semáforo verde del sistema de medición de riesgo epidemiológico de parte de la Federación, 
pues este escenario obliga a mantener mayor cautela para evitar el riesgo de contagios y permanecer ahí. Explicó 
que el sistema de métricas de Querétaro denominado escenario A por parte del Comité Técnico de Salud es aún 
más cauto, pues incluye un sistema de alerta temprana que permite tomar decisiones anticipadas, por lo que 
permanecerá al menos hasta el 30 de mayo. (EE, CAPMEX, REPIN) 
 
ESCENARIO A HASTA EL 30 DE MAYO EN QUERÉTARO 
Hoy en la Vocería Organizacional te compartimos las recomendaciones a seguir para pertenecernos vigentes en 
escenario A Querétaro, recuerda que aunque el proceso de vacunación continúa en la entidad, no existe el riesgo 
cero. #VacúnateyVive Es necesario permanecer con las medidas de seguridad de salud. (DQ 5, LVDQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DARÁN RESPUESTA A LAS ÚLTIMAS IMPUGNACIONES EN ELECCIONES DE LA UAQ 
Por Jahaira Lara  
Luego de que ayer se presentarán los resultados de la jornada de auscultación en los Consejos Académicos, la 
rectora de la UAQ, Teresa García, destacó que aún es necesario esperar a que se resuelvan todas las 
impugnaciones. En este sentido, reiteró que, aunque ya se tengan resultados, se deben agotar los tiempos y aún es 
necesario que las comisiones den respuesta a las últimas impugnaciones que se presentaron el 21 al 23 de mayo. 
(N 7) 
 
JORNADA ELECTORAL PACÍFICA EN LA UAQ 
En su participación semanal en la columna “Pensar la Universidad” del noticiero Presencia Universitaria, la Dra. 
Teresa García, rectora de la UAQ, abordó parte de los resultados del Proceso de Elección de Directoras y Directores 
de la Escuela de Bachilleres y Facultades de la UAQ para el periodo 2021-2024, en el cual se presentaron 10 
candidaturas únicas y 4 unidades académicas en contienda. (CQRO 6) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – CIERRES 
Por Adán Olvera 
Nadie esperaba cierres tan accidentados como los que seguramente vendrán en las campañas político-electorales 
de Querétaro; durante los casi dos meses de campaña, las cosas iban con una calma, muy parecida al aburrimiento 
en las campañas al gobierno del estado. Las actos evidentemente subían de tono en los debates pero nada para 
emocionarse y prender la efervescencia política; tan fue así que en el primer de debate de las candidaturas al 
gobierno estatal, la nota la dio el formato del debate y las moderadoras, y posterior en el debate organizado vía 
remota, por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) la nota fue que el lioso del candidato 
del partido de la maestra Elba Esther Gordillo, les dijo farsantes a los de la Coparmex y les dio el cortón digital, así 
casi como cuando a uno lo borran del Facebook. Miguel Nava, en su papel de Miguel Nava. La campaña continuaba 
en modo “Flat” que para el segundo debate la nota, la volvió a dar el ex titular de la Defensoría de Derechos 
Humanos, y hoy candidato de Redes Sociales Progresistas, que con todo y su repertorio de maestrías y doctorados, 
sacó lo mejor de su léxico de pulquería, donde el curado de piñón y las tostadas de nopales son el mejor 
entretenimiento. En esas andaban las campañas cuando el domingo por la tarde en el marco de un evento de las 
candidatas de Morena al gobierno del estado y la presidencia municipal de San Juan del Río, se dio una trifulca 
entre pobladores de la comunidad de La Valla y miembros del equipo de campaña de la candidata al gobierno Celia 
Maya; el caso es que en Morena dicen que fue un ataque directo y los pobladores de La Valla, aseguran que los 
simpatizantes de Morena llegaron y no respetaron una obra en proceso y les pidieron no meter automóviles por 
las calles en obra y vino una riña que lamentablemente dejó lesionados. Esto prendió las campañas para mal, 
porque ahora hay acusaciones y tendremos que esperar a los resultados de una investigación, en lo que Morena 
insiste que fue un ataque directo. DE REBOTE. El que no para por escándalos es el candidato del Partido Verde a la 
presidencia municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, es señalado como partícipe en un presunto delito de fraude a 
Ferrocarriles Nacionales, un asunto añejo pero que ahora le vienen a revivir. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
VACÍOS. Ni la Fiscalía General de Alejandro Echeverría ni la Secretaría de Gobierno de Juan Martín Granados 
salieron a enfrentar la obvia politización de la trifulca sucedida el domingo durante un recorrido de la candidata 
morenista Celia Maya García en la comunidad de La Valla, San Juan del Río. A menos de 15 días de las elecciones, es 
significativo que las dos instituciones una vez más eludan el desgaste natural de sus funciones. DAÑOS. A falta de 
postura oficial sobre la trifulca, en la que Celia Maya no estaba pero que la candidata ya integró a su narrativa de 
un complot en su contra, cada quien tiene una versión: Morena de que todo es una provocación, el PAN de Agustín 
Dorantes de que la bronca fue con lugareños, no entre militantes panistas y morenistas y, por último, la del 
delegado de la comunidad, Héctor Ramírez, quien refiere que el equipo de campaña y simpatizantes de Maya 
generaron el conflicto con los vecinos de La Valla. Nadie sabe, nadie supo... pero hay 4 heridos en un hospital. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
PRIMER LICENCIADO INDÍGENA, A HARVARD. El indıǵena zapoteco Ramiro González Cruz, habitante de de la 
comunidad de San Isidro El Costoche, Oaxaca, fue premiado como becario de la certificación Emprendimiento en 
Economı́as Emergentes en el Programa Encrucijada de Lı́deres Emergentes 2021 en la Universidad de Harvard, 
Massachusetts, Estados Unidos. CUERPOS DE AGUA EN CAPITAL, EN NIVELES SEGUROS. Los cuerpos de agua 
que se encuentran en la capital del estado, no superan el 30 por ciento de su capacidad y se mantienen dentro de 
los márgenes de seguridad para Protección Civil. Se trabaja de la mano de las diferentes instancias para tener 
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adecuados mecanismos de conducción en el sistema de drenes por lo que se realizó limpieza, azolve y la 
recolección de tiliches, que permite mayor recepción de agua. INICIARÁN PRIMEROS ENSAYOS DE CLASES 
PRESENCIALES. Algunos planteles privados comenzarán esta semana con los primeros ensayos de clases 
presenciales. Tal y como recomendó la Secretarı́a de Educación del estado de Querétaro, primero asistirán los 
alumnos que han tenido retraso en sus avances académicos, en grupos reducidos, y solo un par de horas. Los 
ensayos servirán para probar los protocolos y ajustar los procesos de cara al regreso que podrı́a darse en la 
primera semana de junio. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
LA CEA SEGUIRÁ REVISANDO EL TEMA DEL POZO DE SANTIAGO MEXQUITITLÁN. Ayer hubo, nos cuentan, 
sesión extraordinaria del Consejo Directivo de la CEA. El único punto que se abordó es la petición de los habitantes 
de Santiago Mexquititlán, en Amealco; quieren se les entregue el pozo de dicha comunidad, valuado 
comercialmente en 90 millones de pesos. En la reunión, nos dicen, se preguntó cuál es el sustento legal de la 
solicitud y también se pidió información de los factores técnico, operativo y financiero en el manejo del agua que 
tienen los solicitantes. A manera de conclusión se dio instrucción al vocal de la CEA, Enrique Abedrop, para que 
reúna y presente la información respectiva para que se responda a dicha petición. Con eso se abre la puerta para 
seguir negociado para evitar que el tema se politice. EN LA VALLA DICEN QUE HUBO UNA RIÑA, PERO JAMÁS 
UNA AGRESIÓN DIRIGIDA. La regidora capitalina Pánfila Rosas Montero ya se bajó del barco morenista y es 
recurrente verla junto a Mauricio Kuri y Luis Nava. Doña Pánfila, nos comentan, ya no quiere saber nada del 
partido guinda, que tiene como candidata a Celia Maya, cuya intensión del voto ronda en todas las encuestas entre 
el 18 y 22%, muy lejos del puntero Kuri que anda entre el 50 y el 56% de las preferencias, por eso fue poco creíble, 
ahí en La Valla, su versión de que la agredieron porque va ganando, cuando lo que hubo, nos dicen, fue una riña a 
dos cuadras de donde estaba la candidata. (EUQ 2) 
 
LA VIOLENCIA ES EL FRACASO DE LA POLÍTICA 
Por Víctor López Jaramillo 
Durante el pasado debate entre candidatos a la gubernatura de Querétaro, un fúrico Miguel Nava sentenció una 
frase de preludio a lo que sucedió este fin de semana. Para rematar su intervención, el extitular de Derechos 
Humanos dijo que había que mandar a la chin… (omito por pudor y por respeto a los lectores de la palabra 
completa) a los políticos. Lo malo de esa premonitoria frase es que con la violencia que hizo su aparición en los 
últimos días lo que se puede ir a la chin… es todo el proceso electoral. En la recta final de estas atípicas elecciones 
para gubernatura, alcaldía y diputaciones dos noticias perfilan un horizonte nada agradable. Este fin de semana fin 
de semana, la escena política queretana se cimbró con dos hechos a distantes geográficamente e impacto, pero que 
sumados nos muestran un escenario que no queremos que se instale en nuestro proceso electoral. Primero, en el 
municipio de Landa de Matamoros, en la Sierra Gorda queretana, fue asesinado el candidato a síndico por 
Movimiento Ciudadano, Arturo Flores Bautista, que, de acuerdo a información proporcionada por la Fiscalía del 
Estado, dicho homicidio es debido a un conflicto de venta de drogas y “no tienen ninguna motivación política”. Sin 
embargo, en un país donde varios integrantes de las altas esferas de la clase política han estado relacionadas poco 
o mucho con el crimen organizado, es de preocupar que un integrante de una fórmula para ocupar un lugar en un 
Ayuntamiento esté implicado así y que este asesinato ocrra en peleno proceso electoral, por más que la Fiscalía 
diga que no tiene que ver con el proceso electoral. En segundo lugar, en la comunidad de La Valla, en el municipio 
de San Juan del Río, el segundo más importante del estado, este domingo tuvo lugar lo que la candidata de Morena 
denominó como agresión a su equipo de trabajo. De acuerdo con la versión de la candidata Celia Maya, diez 
personas de su staff de campaña fueron atacadas con tubos y piedras y por las lesiones sufridas, cuatro tuvieron 
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que ser hospitalizadas. Esto, además de lamentable, hace dudar sobre cuál será el ánimo social con que llegaremos 
a la jornada electoral, que en las elecciones recientes han sido en relativa calma sin incidentes que lamentar. De 
cara al cierre de las campañas, solo esperamos que no vuelva a haber actos de violencia ni asesinatos porque llegar 
a la violencia significa que se ha perdido la capacidad de negociar y que la política ha sido derrotada. Si eso sucede, 
parafraseando a Miguel Nava, el proceso electoral se va a ir a la chin... (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
TOMA DE POZO EN AMEALCO, SIN FUNDAMENTOS LEGALES O SOCIALES. La toma del pozo ubicado en el 
Barrio 4 de Santiago Mexquititlán, municipio de Amealco, a manos de un grupo de personas que exigen a la 
autoridad que se lo entregue, asegurando que les pertenece, carece de todo tipo de fundamentos legales o sociales. 
La mente detrás de esta toma, ocurrida el 31 de marzo, no considera el bien común, pues el pozo abastece a casi 16 
mil habitantes de Santiago Mexquititlán y a otras 22 comunidades. Desde el año 2000, cuando el pozo fue donado a 
la Comisión Estatal de Aguas (CEA), este organismo ha operado y construido, a lo largo de este tiempo, una red de 
infraestructura para suministrar y garantizar el agua potable a toda la zona. Querer apropiarse de un bien de la 
nación para que sirva a un pequeño grupo por encima del bienestar de la comunidad, sin duda, es producto de una 
mente retorcida. VACUNAN CONTRA COVID-19 A 95.27% DE TRABAJADORES DEL SECTOR EDUCATIVO. 
Durante el proceso de vacunación contra COVID-19 para el sector educativo estatal, que concluyó el 21 de mayo, se 
alcanzó una aplicación del 95.27 por ciento del biológico, es decir, 52 mil 737 dosis inoculadas en este sector, 
informó el secretario de Educación del estado de Querétaro, José Carlos Arredondo Velázquez. El funcionario 
estatal detalló que el padrón de trabajadores del sector educativo consta de 55 mil 356 personas, por lo que tan 
solo un 4.73 por ciento no se vacunó. En la jornada, participaron 46 instituciones en la logística y más de mil 222 
voluntarios, entre ellos, los de las instituciones de salud, quienes atendieron 58 células de vacunación en las cinco 
sedes, con la participación de 243 trabajadores de la salud, entre médicos y enfermeras. Llevan a cabo la primera 
Jornada Nacional de Salud Pública 2021. La Secretaría de Salud del estado de Querétaro informó que hasta el 28 
de mayo se desarrollará la primera Jornada Nacional de Salud Pública 2021, cuyo propósito es acercar los servicios 
a la población, otorgar acciones integrales y promover actividades preventivas, de promoción y educación para la 
salud. Las actividades, agregó, se llevarán a cabo en las Jurisdicciones Sanitarias y unidades de salud, con las 
medidas de seguridad contra COVID-19. (CQRO) 
 
PULSO - DE SALUD Y SEGURIDAD PÚBLICAS 
Por Andrés González 
El caminar ha sido intenso. Los días parecen acortarse por más que la agenda se estire. Y las noches no son 
suficientes para el descanso que el cuerpo necesita. Pero nadie baja la guardia. Es, para los candidatos a los 18 
municipios, a las 15 diputaciones locales, el día número 36. Y restan solo 10 días efectivos de campaña. El recuento 
también se hace en la oficina de campaña de María Alemán Muñoz Castillo, la candidata del PRI a la presidencia 
municipal de Querétaro. Se aborda una novedad y un imprevisto: La novedad son las Clínicas Municipales 
PostCovid – serán tres – y que no tienen antecedente alguno, ni en el gobierno municipal que corre ni en ningún 
otro candidato. “Al menos el 80 por ciento de todos aquellos pacientes que presentaron la enfermedad de COVID-
19, quedan con uno o más síntomas en un período de 3 a 6 meses” dijo la candidata al dar a conocer este proyecto 
de beneficio universal para todos los queretanos. Ella misma dio positivo de ese mal. Es la conferencia de los lunes 
a la que se hizo acompañar por expertos de la salud y por parte de la lista de sus regidores. Y los pacientes serán 
“todos, tanto asintomáticos como sintomáticos. Los servicios serán terapia física y pulmonar, laboratorios para 
diagnóstico, rayos equis, orientación psicológica y se dará atención especial a pacientes de segundo nivel”. Estas 
tres clínicas se establecerán en lugares ya existentes – instalaciones del DIF municipal – que se encuentran 
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subocupadas, a fin de no erogar gastos extras temporales. “Para mi gobierno la salud de los queretanos será 
considerado primordial” dijo María Alemán. Estaban ahí la doctora Yésica Sánchez, médico general; el doctor 
Agustín Camus Serrano, médico cirujano; Gerardo Guevara, técnico en urgencias médicas; el doctor Andrés Isita 
León Portilla, médico general con posgrado en alta dirección y especialidad en finanzas; la especialista N. Ferruzca 
Perales, encargada de la terapia intensiva pedíátrica y delegada sindical del turno especial del Hospital del Niño y 
la Mujer. Previamente María había resumido los seis ejes de lo que será su gobierno. Este, el de hoy, con un tema 
de urgente aplicación, toca lo de las Clínicas Municipales PostCovid-19. Y con este cierra este ciclo de exposiciones, 
en los que no faltó nada de lo esencial en su Plan de Gobierno Municipal. En todo lo demás, la candidata no dobla 
bandera. Tampoco en este que es de vital respuesta. Toca el delicado tema de los drenes “insuficientes y sin 
mantenimiento…y un gobierno que no piense invertir en estas obras, es un gobierno obsoleto y fuera de contexto y 
de la realidad”. Y se aventura – a pregunta expresa – a dar su pronóstico para el 6 de junio, día de las elecciones: 
“La realidad es que la gente quiere un cambio. Por eso es que yo estoy convencida que este 6 de junio vamos a 
ganar. Y vamos a ganar porque tenemos la fuerza de la gente, porque eso es lo que sentimos todos los días al 
recorrer cada rincón del municipio y de esta ciudad…nos dicen que quieren un gobierno que salga del escritorio en 
donde hoy está y que esté en el territorio donde se necesita. Por eso no tengo ni la menor duda de que, este 6 de 
junio, vamos a ganar”. El imprevisto. Fue el que se dio el domingo por la tarde en un evento de Celia Maya, 
candidata de Morena a la gubernatura. Y las versiones son encontradas, a 24 horas de haberse dado este 
lamentable hecho. Temprano, el Partido Acción Nacional se deslinda del suceso. “Son infundados señalamientos a 
panistas. Instamos a preservar campañas limpias y libres de violencia” sostuvo su dirigente estatal. “No había 
panistas en ese evento” dijo. Por su parte y después de las 16 horas de ayer, Morena y su delegado en funciones de 
presidente, Mauricio Ruiz Oláes, además de condenar los hechos violentos citados – y todos coincidieron en eso, 
claro, nadie los iba a aplaudir – “lamentamos que 4 personas resultaran con lesiones graves y un hospitalizado, del 
saldo de 19 agredidos físicamente”. No da nombres ni de los lesionados graves, ni del hospitalizado. Si asegura que 
“se denunciará legalmente ante las autoridades correspondientes” y agrega que “queda claro que no fue un hecho 
aislado – no se ha sabido de ningún otro – y quién lo orquestó le resulta beneficioso perjudicar al partido Morena 
en el proceso electoral en curso” para invitar a todas y todos los actores involucrados a que en estas elecciones 
sean limpios, transparentes y equitativos. Y lo firma Mauricio Ruiz Oláes. En la conferencia de María Alemán 
también se tocó el tema, cuando a muy temprana hora de ayer, Abigail Arredondo y desde San Juan del Río, ya lo 
había abordado. María dijo: “Repruebo categóricamente cualquier acto de violencia. Lo que necesitamos hoy es 
unir y convertirnos en una sola sociedad…reitero toda mi solidaridad para ella – Celia – como para cualquier otro 
contendiente. Esto es un reflejo de lo que está sucediendo allá afuera, es un reflejo de la violencia que se vive en las 
calles, es un reflejo de la división, de la descomposición social que tenemos en las colonias. Y al fin, ese es el anhelo 
más importante de la gente: Quiere recuperar su paz. “En lo personal, nunca me he sentido amenazada…me he 
sentido muy protegida y muy arropada por la gente. Son ellos quienes nos brindan su cuidado y atención. Yo no 
tengo seguridad privada ni seguridad de ningún tipo más que la que me brinda la gente todos los días en la calle”. 
El tema estará arriba unos días más y tarde o temprano se sabrá quién lo quiso aprovechar, aun cuando en 
realidad el pleito haya sido entre dos o más particulares. Pruebas señores, de lo que acusan. La FGE se las va a 
pedir. O quedará solo en “polvo electoral” como otro caso para el archivo muerto. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
TODO CANSA. Las campañas no fueron tan largas, pero cansa la repetición de las promesas de las acusaciones y 
las ofertas de cambio. Quien prometa que Santa Rosa de Jáuregui no será municipio, que no habrá metro, ni 
tranvıá, ni segundos pisos, al menos... será un candidato creı́ble. (N 1) 
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GUERRA DE ACUSACIONES 
A 12 dı́as de las elecciones, se han registrado situaciones con incidencia en los ánimos electorales. Entre ello se 
encuentran los señalamientos de la Fiscalı́a General de la República a Ricardo Anaya, a quien acusan de verse 
involucrado en la asociación delictiva con el expresidente Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray. Sin embargo, 
diputadas federales queretanas solicitaron prudencia al respecto. Marcela Torres y Ana Paola López Birlan 
coincidieron en que tienen que desahogarse todas las pruebas para demostrar la culpabilidad. Y quien quiere 
hacer un contraste, pero de ideas, es Arturo Maximiliano Garcı́a. El candidato a la alcaldı́a de Querétaro denunció la 
falta de espacios presenciales para debatir; acusó que el diálogo virtual organizado por las autoridades electorales 
es ‘simulación’. Para evitar falsas percepciones, la contendiente del Partido Verde Ecologista de México a la 
Gubernatura, Katia Reséndiz, indicó que se requiere un marco jurı́dico para combatir los delitos ambientales. 
Indicó que es vital garantizarle a toda la población el acceso a los recursos naturales. (...) Lo invitamos a seguir 
nuestras redes sociales, donde se enterará de la información más actual de Querétaro. Agradecemos su 
preferencia. Recuerde que la pandemia no se ha terminado y que todavı́a hay gente alrededor nuestra que pudiera 
tener complicaciones graves de ser contagiada por el coronavirus. A tomar conciencia y seguir con la guardia en 
alto. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
EL PASO DE ITURBIDE POR QUERÉTARO. Bicentenario de la consumación de la Independencia. Cronistas 
municipales preparan libro conmemorativo. Celia Maya y Morena exigen garantías al gobernador. ¿Quién soltó al 
león de la inseguridad y la violencia? Cañonazo editorial. En septiembre próximo conmemoraremos el bicentenario 
de la consumación de la Independencia de México, lograda por Agustín de Iturbide en 1821. Ese año el jefe del 
Ejército Trigarante estuvo en Querétaro y dio aquí una de sus batallas, la de Arroyo Hondo, cuando con solo 30 
hombres venció a 400 realistas. El paso del autoproclamado Emperador y para algunos “segundo padre de la 
patria” por los municipios de Corregidora, San Juan del Río, El Marqués y Querétaro, será recuperado en un libro 
por Dulce María Ardón Martínez, Ubaldo Neftalí Sáenz Bárcenas y Lauro Jiménez Jiménez, miembros de la 
Asociación de Cronistas Municipales del Estado. La investigación documenta que, como parte de la campaña de los 
siete meses que realizó por el entonces virreinato de la Nueva España, Iturbide y el Ejército Trigarante tuvieron 
presencia en territorio queretano entre el 6 de junio y el 12 de julio de 1821. Los puntos que tocaron, nos comenta 
Lauro Jiménez, fueron El Pueblito, Arroyo Hondo, San Juan del Río, la hacienda de El Colorado y la ciudad de 
Querétaro, la cual capituló el 28 de junio y con ello se puso fin al gobierno virreinal en la Provincia de Querétaro. El 
libro que llevará por título “Querétaro en el Bicentenario de la Consumación de la Independencia de México será 
auspiciado por los ayuntamientos de Corregidora, El Marqués, Querétaro y San Juan del Río, municipios en los que 
estuvo Iturbide, cuya presencia por cierto es recordada en una placa junto al portón de la Casa de La Marquesa en 
las calles de Madero. El Prólogo estará a cargo de Andrés Garrido del Toral, cronista del Municipio de Querétaro y 
del Estado. Los autores pretenden que el libro se presente en la primera quincena del próximo mes de septiembre, 
en que a nivel nacional se llevará a cabo la celebración de este importante acontecimiento histórico, por ser la 
fecha en que Agustín de Iturbide entró a la ciudad de México al frente del Ejército Imperial Mexicano de las Tres 
Garantías. Agustín Cosme Damián de Iturbide Aramburu, nacido en 1783 en Valladolid (hoy Morelia, Michoacán) y 
quien meses después de consolidar la Independencia, en julio de 1822, fue designado emperador, bajo el nombre 
de Agustín I. Por eso y más será muy interesante será ahora conocer detalles del paso por nuestra entidad, gracias 
al trabajo de Dulce María Ardón Martínez, Ubaldo Neftalí Sáenz Bárcenas y Lauro Jiménez Jiménez, así como el 
prólogo de nuestro colaborador Andrés Garrido del Toral, Cronista del Municipio y el Estado. Bien decía un 
presidente de la República: En Querétaro se cruzan todos los caminos de la historia. Y sí. -OÍDO EN EL 1810- 
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Crítico. Vamos a entrarle a resolver la problemática que se generó en Pie de la Cuesta, Calzada de Belén y otros 
puntos afectados por la intervención con los ejes estructurantes y la falta de acciones pluviales, con el fin de 
rescatar al comercio en la zona, mejorar la movilidad y reducir las afectaciones a la población, afirmó el candidato 
de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García durante un recorrido por esa 
conflictiva zona. Los ciudadanos se quejan de la pésima planeación y ejecución de obras que solamente generaron 
más tráfico e inundaciones donde antes no sucedía. Les digo. -¡PREEEPAREN!- La Valla. Celia Maya, acompañada 
del impresentable Mauricio Ruiz, exigió este lunes al gobierno estatal y en particular al gobernador Francisco 
Domínguez garantizar la seguridad de los candidatos, después del incidente dominical en una comunidad de San 
Juan del Río. Peor se esperaba, porque algunos de sus asesores recomendaban de plano que pidiera la presencia de 
la Guardia Nacional en el proceso. Invocó sí al gobernador llamándolo a poner orden. Los hechos, que 
supuestamente dejaron cuatro lesionados, a menos de dos semanas de los comicios. meten ruido, a querer o no, 
pero dejemos a las autoridades competentes (¿?) investigarlos. Ya hasta Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena llamó al orden y pidió garantías para los candidatos. Valla, ¡vaya! -¡AAAPUNTEN!- Bien. El candidato de 
Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, propuso que para reactivar la economía de comercios y 
restaurantes en el estado se ampliará el horario de licencias de funcionamiento por 24 horas. La propuesta fue 
aplaudida por los comerciantes que ya no hallan la manera de sacar adelante sus negocios. Doy fe. -¡FUEGO!- 
Preocupados. Muchos se preguntan quién soltó el león. Y es que hace poco más de dos semanas se han 
incrementado los niveles de violencia e inseguridad en el estado: Desde robos a joyerías, hasta golpes en parques 
industriales, pasando por ejecuciones, tienen trabajando horas extras a fiscales y policías. ¿De parte de quién, se 
preguntan en el gobierno panista? ¿Es fuego amigo? Todo un caso para la araña. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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